

11 mai 2021

Je participe au BAPE sur les résidus ultimes

J'aimerais que mon gouvernement adopte une vision plus systémique qui agit sur tout le cycle de vie des produits et services que l'on consomme et ainsi limite au maximum la production de déchets et de GES à chaque étape (extraction, production, transformation, transport, consommation, rebus). Le mot clé est « réduire », le premier R au sommet de la bien connue hiérarchie des 3RV : Réduire, Réutiliser, Recycler et Valoriser.

Réduire la consommation

- Bannir le plastique à usage unique.
- Mettre en place des mesures qui encouragent le partage et la location de biens plutôt que la possession individuelle.
- Limiter la capacité d'endettement de la population et le crédit à la consommation facile.
- Interdire la publicité.
- Limiter l'expansion des centres d'achats.

Réduire le gaspillage

- Imposer des règles plus strictes aux industries alimentaires en interdisant le suremballage et en valorisant l'achat en vrac. En cas de refus, les supermarchés sont passibles d'amendes.
- Utilisation obligatoires des plats compostables biodégradables dans les restaurants pour les plats pour emporter et pour les pâtisseries entre autres dans les épiceries.
- Redistribuer les surplus d'épicerie.
- Recyclage obligatoire.
- Valoriser la réparation et le réemploi en offrant des subventions aux Centres d'entraides. Ces boutiques sont peu attrayantes, des financements permettraient d'embellir les façades, d'actualiser l'aménagement intérieur et d'investir dans des enseignes qui expliqueraient les principes de l'économie circulaire. De tels changements donneraient une grande visibilité aux Centres d'entraides et rendraient ces endroits beaucoup plus invitant. L'achat de produit usagés diminue le suremballage ce qui réduit la production de déchet et l'extraction de matières premières, tout en diminuant la quantité de GES rejeté dans l'air causé par le transport de nouveaux produits.
- Augmenter les consignes des bouteilles et des cannettes.

Interdire l'obsolescence programmée

- S'inspirer de la France, de l'Italie, de l'Union européenne de même que des 18 États des États-Unis qui ont adopté des règlements limitant l'obsolescence programmée. Ces lois obligent les fabricants à rendre leurs produits plus durables et plus facilement réparables en imposant notamment des pratiques d'écoconception dans le cycle de production. Ainsi, les produits mis sur le marché devraient être d'une qualité qui leur permet de durer. Ils devraient pouvoir être réparés, reconstruits et facilement recyclés ou compostés, sans quoi leur vente devrait être interdite.
- Augmenter la qualité de la récupération pour pouvoir mieux recycler.
- Encourager la création et le déploiement de plateformes d'échanges de matières entre entreprises en mettant de l'avant une stratégie nationale de symbiose industrielle tel qu'il en

existe déjà à petite échelle dans certaines régions du Québec comme dans Brome-Missisquoi.

Appliquer le principe de pollueur-payeur

- Mettre en place des mesures d'écofiscalité de manière à internaliser les coûts environnementaux et sociaux aux prix de ce que l'on achète afin d'inciter les individus comme les entreprises à modifier leurs comportements pour limiter les atteintes à l'environnement. Il peut s'agir de crédits d'impôt pour favoriser certains comportements (telle l'application des 3RV), comme de l'imposition de taxes pour en décourager d'autres (tel le gaspillage de ressources).

Afficher pour informer, informer pour mieux agir!

- Pour que de véritables changements de comportements soient mis en place, chacun doit prendre conscience de sa propre empreinte écologique afin d'apporter des modifications significatifs dans leurs habitudes de vie. Une vaste campagne de sensibilisation et d'éducation s'impose. Je propose des affiches informatives, destinées à éduquer les petits et les grands concernant les enjeux environnementaux et les solutions simples que nous pouvons intégrer à nos habitudes de vie pour diminuer notre empreinte écologique. Je vous invite à consulter ma page Facebook [Emma Passion Création](#), dans l'album « Afficher pour informer, informer pour mieux agir! ». Je suis disponible pour toute rencontre virtuelle, téléphonique ou autre afin de répondre à vos questions ou d'échanger sur le sujet!

Cordialement,

Emmanuelle Prud'homme

Mère au front pour Èva 9 ans, Delphine 7 ans et Raphaël 3 ans et membre de la Coalition des groupes environnementaux de St-Jean-sur-Richelieu (incluant la TROVEP Montérégie, le Centre des Femmes, le Mouvement Écologique du Haut-Richelieu, Mères au front Brome-Missisquoi et Mères au front St-Jean-sur-Richelieu).

Cell. : 514-814-7950

Emmanuelle.prudhomme30@gmail.com

Au nom des 379 mères au front de la section St-Jean-sur-Richelieu.